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　令和３年第4回定例会で、コロナ対策（ワクチン追加接種等）等のための補正予算や各種議案が審議され可決
承認されました。補正予算のうち、「子育て世帯等臨時特別給付金」については、千葉市は当初、年内に現金5万
円を先行給付する方針でしたが、国の方針転換を受け、10万円の一括現金給付に切り替えたために、定例会終
了後、そのための専決処分＊が行われました。それとともに、住民税非課税世帯等に対して、1世帯当たり10万円
を支給する臨時特別給付金についても、専決処分が同時に行われました。また、私は、「本市の地域経済活性化
のためには、房総半島の活性化が必要不可欠」とのことを訴える一般質問を行いました。
　今号では、「子育て世帯等臨時特別給付金」「住民税非課税世帯等に対する臨時特別給付金」に関する専決処
分と今定例会で私が行った一般質問の概要について報告します。

「子育て世帯等臨時特別給付金」について  （R3年12月20日国会で決定）
　今定例会で、「子育て世帯等臨時特別支援事業
（先行給付金）」の補正予算が提案され、全会一致
で可決承認されました。私の会派では、当初言われ
ていた2回目の支給は、コスト・事務作業、受給者
の使い勝手等の観点から「クーポン券」ではなく
「現金支給」とすることについて、要望書を提出す
る等要望していましたが、国での議論が急展開し、
先行給付金（5万円）に加え、追加給付分の5万円に
ついても現金で一括給付できるようになりました。
支給対象者
●令和３年９月分の児童手当の受給者
●基準日（令和３年９月３０日）において、１５歳から
１８歳の児童の養育者等
●基準日の翌日以降、令和４年３月３１日までに出
生した児童の父母等

※所得制限の目安　年収960万円（扶養親族等が
児童２人と年収103万円以下の配偶者の場合）

対象児童数　 １４万４千人（見込み）
支 給 金 額　対象児童一人につき10万円
支給方法
●令和３年９月分の児童手当受給者については、
申請が不要なため、案内文等を送付した後、受
給拒否の届出があった者を除き、児童手当支
給口座に振込み（R3.12月23日）

●上記以外の対象者については、口座情報等を
管理していないため、申請書を受付後、審査の
上、指定口座に振込み。

予算額　 給付金 144億円 　
　　　　 【財源】国庫補助金
　　　　 （補助率１０／１０）

 千葉市は、約９８万人の人々が暮らし、千葉県の中
心・房総半島の入口に位置する全国を代表する大
都市-県都・政令市です。一般的に県都・政令市の役
割は、市民に最も近い基礎自治体（一般市町村と
同様）の役割とともに、それぞれの圏域における政
治・経済・産業・金融・文化・情報・交流などの各分野
で、圏域全体の活性化・発展のための中枢都市とし
て“けん引役”の役割、都市行政の最先端都市とし
て県内の諸都市を先導する役割、その時々の都市
問題に果敢に挑戦し解決
策を模索・提供すること
で、県内の諸都市を、ひい
ては全国の諸都市をリー
ドする役割、また、県のイ
メージを代表する“顔”と
しての役割があります。

人口の動き
〇千葉市の総人口は、安定的に増加。（近年 花見
川・若葉区は減少）
〇自然増減（出生数と死亡数）は、平成２６年（２０１
４年）以降７年連続で減少。
〇社会増減（人口転入数と転出数）は、近年増加
を維持（マンション・住宅団地開発がつづいて
いたため）
〇本市の人口は、主に市以東、以南の地域からの
転入により支えられてきたが、これらの地域で
は既に人口減少が始まっており、本市の活力を
維持するためには、本市単独ではなく、周辺都
市までを含めた圏域全体の人口維持・増加を考
えることが必要。
　主な転入・転出の状況

　
　本市は、いわゆるベッドタウンというイメー
ジとは異なり、市内で働く人が多く、広域的な
仕事や買い物の場として高い拠点性を持って
います。
　●東京への通勤者の割合
　（首都圏政令市、2015年・国勢調査）
　千葉市　２１．４％
　横浜市　２６．４％　　さいたま市　３０．５％
　川崎市　４３．４％　　相模原市　　２５．１％
　●千葉市内民営事業所数・従業者数
　（2016年・経済センサス）
　31,015事業所、従業者数406,378人
　●小売業年間商品販売額
　（県内主要都市・近隣政令市、2016年・経済センサス）
　千葉市　1兆1119億円
　市川市　3325億円　船橋市　5750億円
　柏市　　4723億円　横浜市　４兆119億円
　川崎市　１兆2287億円
　さいたま市　1兆3785億円

千葉市からの通勤先　（2015年）

「住民税非課税世帯等に対する臨時特別給付金」について  （R3年12月20日国会で決定）
住民税非課税世帯等に対して、1世帯当たり10万
円の現金を給付するものです。支給は、3月頃か
ら順次開始となる見込み。
対象世帯　 約16万世帯
①基準日（R3年12月10日）において本市に住民

登録があり、世帯全員のR3年度分の住民税均
等割りが非課税である世帯

②新型コロナウイルス感染症の影響を受けて家計が
急変し、上記と同様の事情にあると認められる世帯

想定事業費　 約174億円

＊「専決処分」とは、本来は議会が議決しなければならない案件を、時間的に議会の招集を待てない緊急な場合などに、市長が議会の議
決に代わり意思決定することです。今回は、2つの給付金について、できる限り早く支給できるようにするため、専決処分となりました。

＊「国勢調査の結果については、2020年度調査の統計結果は
すべての結果が公表されておりませんので、2015年度の
調査結果を掲載しています。

千葉市は、県都・政令市！

出典）令和元年（２０１９年）住民基本台帳移動報告（総務省）

（出典）平成２２、２７年（２０１０、２０１５年）国勢調査（総務省）

市内通勤者約6割、
東京都への通勤者約2割
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（昭和33年1月30日生まれ）
千葉県立木更津高校卒業
立教大学を経て、そごう百貨店入社（1999年まで18年間、有楽町そごう勤務）
衆議院議員公設秘書
（4月）千葉市議会議員選挙において緑区より出馬。初当選
（4月）千葉市議会議員選挙において緑区より出馬。2期目当選
（4月）千葉市議会議員選挙において緑区より出馬。3期目当選　
（4月）千葉市議会議員選挙において緑区より出馬。4期目当選　　
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千葉市の大都市・県都としての
役割と責任について
広域的な就業の場となるとともに行政・経
済等の中心として県勢を牽引する役割を

担っていくことが期待されており、広域的な拠点
都市として、千葉市以東・以南を中心とする圏域
全体の活性化に寄与する役割を果たしていくこと
が重要である。

「房総半島の発展に寄与する役割
を果たしていく」ことを実行してい

くことが本市の責任であり、本市の発展
には欠かせないということを市民・県・他
自治体に対し説明していくことについて

圏域全体の活性化の必要性について、幅
広い関係者と認識を共有することが重要

であると考えており、様々な機会をとらえて市民
の皆様に情報発信していくほか、県や周辺都市に
対して対面等で説明し、連携の強化について意見
交換を行っていく。

市内産業の活性化・競争力強化を目
指し、食のブランド化を進めるためブ

ランド「千」の課題と今後の取組みについて
市民の皆様への認知度が低いこと及び認
定品には旬の農産物が多いため、季節を

通じた販売支援が困難なことが、課題。認知度向
上については、今年度から認定品をふるさと納税
の対象とすることによって、広く
市内外にアピールする。また、
県内産の農産物を原料とする加
工品を認定品として中長期的に
増やすことで、季節を通じた販
売支援を進める。

千葉市を起点とする観光ルートを
バス・鉄道・観光事業者と連携し開

発、PR、売り出すことについて
今後、観光事業者や交通事業者等にヒア
リングなどを行い、本市を起点とする観光

ルートの開発など、県内の観光
資源を活用した施策を検討する。

昭和の森に直売場やレストランを
整備することについて
昭和の森に直売所やレストランを整備す
ることについては、現在のところ考えてい

ないが、昭和の森では、農業従事者等が主体とな
ったイベントとして、市内・県内で収穫した野菜な
どを販売した実績もあることから、それらの効果
を踏まえて取組みを検討する。

E-mail : info@m-shiratori.jp　Fax : 043-307-4882

1月22日（土）
10：30～11：30 （鎌取コミュニティセンター・集会室）　
15：30～16：30 （あすみが丘プラザ・会議室2）

1月23日（日）
13：30～14：30 （誉田公民館・工作室）

市政報告の
お知らせ

今回取り上げた問題等、市政に関わること何でも結構です。みなさん
のご意見をお聞かせください。どうぞよろしくお願いいたします。

千葉市と千葉県
（特に房総半島）は

運命共同体！

　千葉市には、超高齢
化・人口減少が進むな

かでも、今後も市民の
幸せを追求していくこ

とが求められます。そ
のためにも、地域の活

力を維持向上してい
かなければなりません

。

県都・千葉市の発展は
、特に房総半島に支え

られてきました。しか
しながら、房総半島で

は

超高齢化が進行し既に
人口減少が始まってい

ます。千葉市の活力を
維持するためには、本

市だけではなく房総
半島全体の活力向上

を
考えることが
必要であり、
本市と房総半
島が一体的
に地域活性
化を進める必
要がありま
す。そのため
には、県・房総
各自治体との
連携による観

光・農業等の
面での一体的
な取組みが求
められます。
このことは、
千葉市長で
あった方が県
知事となり、広い見識

をもち、知事と率直に
語

り合える神谷新市長が
誕生したからこそ、実

現

できることであると考
えます。

　コロナ収束後の経
済活性化を進めてい

くと

きに、この認識をもつ
ことが必要ですが、現

場

レベルでの具体策を
進めるときに、千葉市

の

利益だけを考えがちな
ことから、この認識を

確

認することが必要との
思いから、今回このテ

ー

マを取り上げました。
今後も私は、この認識

を

持って、本市の地域活
性化を目指すととも

に

「千葉市の活力向上
は、房総半島の活力に

、ひ

いては千葉県全体に寄
与する」ことを県も他

自

治体も認識するよう活
動して参ります。

白鳥一般質問 （一部、要約）

　昭和の森の面積は約１０６ｈａで、園内には、約
１７ｈａの「太陽の広場」をはじめ、休日には家族連
れなどで賑わう広大な芝生広場があり、今年はコ
ロナの影響で実施できなかったものもありまし
たが、「花火大会」など様々なイベントで活用され
ています。また、観光庁の魅力あるランニングコ
ースにも指定され、これまでにクロスカントリー
大会などが開催されています。「昭和の森」は多
くの方から「素晴らしい公園」と評価されており、
「市民の憩いの場としての魅力アップ」「観光資源
としての活用」「農業者支援」「房総半島とのつな
ぎ」等様々な観点からの魅力増につなげるため
に、レストランや直売場の設置を求めました。
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昭和の森「太陽の広場」昭和の森「展望台」
（太平洋を望む）

東京ドイツ村（袖ケ浦
市）

鴨川シーワールド（鴨
川市）

千葉市発展のために房総半島の活性化を！ 房総半島の観光資源と連携した観光施策を！

緑区・「昭和の森」の魅力アップを！
県・県内他自治体との連携強化を！

千葉市農産物ブランド対策の強化を！

新型コロナウイルス感染防止の観点から中止といたしました


